

DOÑA VICENTA RUFES MASIA

Viuda de Ordura

ha fallecido a las dos de la madrugada de hoy, a los 68 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Sus afligidos hijos Enrique y Federico Ordura, hijas políticas Salvadora Samper y Filomena Molina, nietos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver...

No se invita particularmente.

Asuntos del día

Siempre sucede lo mismo. El atentado contra el presidente de los Estados Unidos ha hecho que de nuevo se suscite la cuestión, tantas veces debatida, en los últimos años, relativa a los medios de combatir el anarquismo.

El primer impulso es pedir que se aumente la represión. Esto piden ahora también periódicos de países tan liberales como Inglaterra y los mismos Estados Unidos. Pero enseguida hay quien observa que la represión es ineficaz...

Es esta una deducción bien desconsoladora.

Para el porvenir aconseja El Correo lo que a continuación transcribimos:

El mejoramiento de un estado social en que el aumento de las necesidades hace crecer en igual proporción la amargura de las privaciones, el afianzamiento de la idea de justicia y de la igualdad y eficacia de ésta en sus relaciones con los ciudadanos...

Nada más se le ocurre a El Correo.

No ha pensado, sin duda, que la idea religiosa, la fe en otra existencia donde se completen los destinos del hombre, pueden ser acaso el mejor remedio contra el horrible mal de esa desesperación...

La Basílica de Covadonga y un obispo valenciano

La construcción de esta Basílica, que ha de recordar siempre la epopeya de la reconquista iniciada por el rey D. Pelayo, se debe a la iniciativa entusiasta de un dignísimo valenciano...

No lo han olvidado los asturianos, y en una carta publicada por un periódico de Oviedo, leemos los siguientes párrafos...

Alguno de los pontificados del inolvidable obispo de Oviedo Excmo. Sr. D. Benito Sanz y Fores, no se hubiera hecho insigne en esta diócesis por otros muchos motivos...

La importante cantidad que aquel rey se inscribió, las valiosas ofertas de sus acompañantes, que leales fueron todos de prometer apoyo decidido, no menos que cuantiosas limosnas de personas entusiastas...

mienzo de las obras, proseguidas sin interrupción y con todo empuje mientras estuvo en Asturias el Sr. Sanz y Fores; pero suspendidas por su sucesor en la mitra de Oviedo, después de haberse gastado ya en ellas muy cerca de dos millones de reales...

El periódico que publica esta carta consigna que también el actual obispo de Oviedo, P. Vigil de Quinones, ha tenido gran parte en la realización de tan laudable obra. En cuanto a la intervención del malogrado monarca D. Alfonso XII, basta transcribir el autógrafo siguiente con que encabeza la suscripción para las obras de la Basílica...

25,000 pesetas.—Además ruego al señor obispo que si algún día, por falta de recursos, se fueren a paralizar las obras, me lo diga, y le enviaré mientras pueda, para continuar ese monumento dedicado a los héroes de nuestra reconquista por su fe inquebrantable, su heroico tesón y sus increíbles hazañas.—Alfonso.—22 de julio de 1877.

El templo se levanta en un monte, a 70 metros sobre el nivel del río Deva, y es de estilo románico bizantino en su tercer periodo o de transición. Tiene planta de cruz latina y tres naves: última y esbelta la del centro, con hermosas tribunas de tres arcos en toda su longitud, y mas bajas y severas las laterales. En cada uno de los extremos del crucero, y mas altas que las naves laterales, hay otra tribuna, que recibe la luz de elegantísimos rosetones.

Entre sus ventanales y rosetones, de hermosísimas vidrieras de colores, hermanas, pues se han hecho en los mismos talleres que las de León, sobresalen por su esbeltez y buen gusto el ventanal ajimezado que se abre en la fachada principal e ilumina la nave central. Consta de cinco hermosísimos huecos, que cualquier poeta pudiera comparar a cinco vírgenes cristianas que al encontrarse en la tierra se cogieron de las manos para subir juntas al cielo.

Las dos torres de la fachada constan de cinco cuerpos, sólido y macizo el primero, mas esbelto y festoneado en su parte superior con los arquillos propios del género del segundo, de hermosas ventanas gemelas, y destinado a cuerpo de campanas el tercero. El cuarto llama la atención por los arcos al aire que se abren en sus cuatro esquinas, y por los elegantes pináculos que le sirven de corona. Desde este aranca la elegantísima y esbelta flecha, de ocho lados; sus aristas semejan poderosos nervios que sujetan los diversos elementos de la fábrica, y los entrepaños son de escamas imbricadas.

Las cruces que rematan las flechas miden 4-50 metros: son de hierro forjado y un testimonio más del delicado gusto del arquitecto de la obra y de los adelantos de esa industria en Asturias. Solo las visagras y clavos y cerraduras, los hierros, en una palabra, de las puertas, suponen un derroche de buen gusto y de dinero.

El alma del templo es el altar mayor, y alma del altar será la imagen; el primero, de mármoles y bronce; la imagen, única obra, de seguro, que en su género hay en España.

La imagen es una Virgen sentada; la digna corona de María en su carrera gloriosa de artista. El altar se hizo en Madrid. La cripta es una tacita de plata, forrada en piedra, abierta en la roca debajo del deambulatorio que rodea el templo. Por el exterior comunica con la soberbia escalinata que conduce a la puerta principal del templo, é interiormente se comunica con este por amplia escalera de mármol.

El presbiterio está separado del crucero por hermosa verja de mármol y bronce, donativo de la Junta de Señoras de Madrid. En el centro del crucero luce hermosísima araña (corona gótica) de bronce dorado, donativo de D. Federico Ortiz.

INTERMEZZO

La esclavitud en Africa

Bajo la fe de lo manifestado por el cónsul americano en Abisinia Mr. Long, varios periódicos ingleses dan detalles interesantes sobre el comercio de esclavos que se realiza en Etiopía y en los países árabes de Africa oriental.

Según parece, existen en ciertas ciudades mercados públicos de esclavos todas las semanas, y el precio de ellos es próximamente el siguiente: Muchachos y muchachas de catorce años, 400 francos; jóvenes de catorce a veinte años, de 500 a 600 francos; hombres y mujeres, de veinte a treinta años, 750 francos; enanos, de 2,000 a 2,500 francos. En Arabia, particularmente en Djeddah, en Medina y en la Meca, estos esclavos tienen un sobreprecio del 50 por 100.

Los milagros de Lourdes

Siempre que llega la época de las grandes peregrinaciones de enfermos y devotos a la gruta de Lourdes, importantes periódicos franceses se ocupan de los hechos prodigiosos que se repiten todos los años en aquel venerado lugar. Claro es que la prensa irreligiosa, o no se ocupa de ellos, ó lo hacen en tono de burla. Pero hay periódicos, que sin ser de los llamados clericales ni mucho menos, reconocen lo extraordinario de muchas curaciones.

redactores, Ludovico Nandau, y ha publicado cartas muy interesantes de este reporter. Al principio de ellas se proclama increíble, lo cual aumenta el interés de sus informes. Véase lo que dice sobre las curaciones de la gran peregrinación de enfermos de este verano: "En un departamento próximo a la Basílica, hay una oficina de comprobaciones médicas, en la que tres médicos, dos franceses y uno inglés, registran los milagros, comprueban las maravillas con la piedra de toque de la ciencia, visitan a los enfermos que se suponen curados y se ocupan en establecer una verdad aproximada por lo que a ellos se refiere."

Por otra parte, todos los médicos pueden entrar y permanecer en aquella oficina, en la que se oyen cosas que dejan estupefacto. Allí he permanecido muchas horas. Allí he visto parálisis que andaban; he visto andar a individuos que la víspera eran cojos y que ahora se movían perfectamente tiesos sobre sus piernas enderezadas é igualadas; allí he visto tuberculosos que recobraban las apariencias de la salud y que presentaban a la auscultación todos los síntomas de una cicatrización rápida; he visto allí personas que parecían despojadas de afecciones de la médula, reputadas como incurables. La tuberculosa a quien retraté, y cuya cara, después del "milagro", expresaba una beatitud y una alegría infantil, la había visto la víspera acostada sobre un colchón, incapaz de moverse, pálida como un espectro y totalmente acaecida. Ella misma fue la que, alegre y sonriente, me explicó su curación.

Pero ningún caso es tan extraordinario como el de Gargam, el empleado de Correos. En un accidente ferroviario, ocurrido hace veinte meses en Montmoreau, Gargam, lanzado violentamente sobre la vía, sufrió una lesión en la médula. Estuvo moribundo en el hospital de Angulema hasta bastante tiempo después de ocurrida la catástrofe, quedando completamente paralítico desde la cintura hasta las pies.

Después de un proceso instado por su familia, la compañía de Orleans fué condenada a pagar una indemnización al desgraciado, que ascendió a 80,000 francos, independiente de una renta anual de 6,000 francos. Gargam parecía absolutamente incurable y abocado a una muerte próxima. Aunque increíble, consistió en aquella época en dejarse transportar a Lourdes, a donde le acompañó un enfermero del hospital de Angulema, aún más increíble y que tenía verosímil el último suspiro durante el viaje.

Vi a Gargam el día de su llegada. Casi inconsciente, hecho un esqueleto, me pareció ser uno de aquellos destinados a morir al regresar a su país. Sin embargo, aquel hormigueo en las piernas, hasta entonces absolutamente insensibles. Por la tarde, al pasar el Santísimo Sacramento, se levantó de repente y siguió maquinalmente la procesión. Las horrosas llagas que casi estaban cubiertas sus pies, se cicatrizaron casi inmediatamente. A aquel parálisis moribundo, yo le vi andar y regresar a la vida por momentos. Fue una verdadera resurrección. Pregunté a Gargam, si aquel milagro le había convertido, y me miró sin contestar. Dirigió la misma pregunta a su enfermero, quien, atontado, se encogió de hombros, no sabiendo qué pensar... lo mismo que yo.

Si, curaciones, muchas curaciones se realizan en Lourdes. Puede decirse que hasta ahora son inexplicables científicamente. O también puede tratarse de explicarlas por medio de hipótesis, ó de declararlas absurdas, incomprendibles; pero no puede negarse su realidad.

La corte en San Sebastián

San Sebastián 9.—Hoy no ha firmado la reina ningún decreto, pues ninguno ha venido en el correo.

Con motivo de las conferencias celebradas por los Sres. Romero Robledo, López Domínguez y duque de Tetuan, se ha animado la política en la capital donostiarra. Afirma que el general López Domínguez es el encargado de realizar las reformas parlamentarias anunciadas por Romero Robledo. Dice que éste, aprovechando los disgustos de Villaverde, con importantes elementos conservadores, procurará atraerle a la conjura, y si se consigue esto, se intentará lo mismo acerca de los hermanos Pidal.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

La demarcación de los Institutos

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dictado una disposición determinando la forma en que se ha de justificar la residencia para los efectos de la matrícula en los Institutos, conforme al decreto de demarcación territorial de estos establecimientos de enseñanza. Por las secretarías de los Institutos de Madrid se había juzgado indispensable un volante de la alcaldía de barrio que certifique del domicilio, y para facilitar los trámites, se ha ordenado que pueda el volante ser sustituido por la cédula del cabeza de familia ó la declaración de persona conocida. Además, se ha dispuesto por real orden que continúen en los mismos Institutos los alumnos oficiales que hubieran comenzado en ellos sus estudios.

Las posesiones del Muni

En el ministerio de Estado se acaban de recibir noticias de la comisión española en el Africa Occidental, que alcanzan al 8 de agosto. En estas noticias se da cuenta de haber tomado posesión a nombre de España del territorio occidental de Guinea.

La ceremonia tuvo gran solemnidad en Bata, centro el más importante de nuestras nuevas posesiones. En todas partes se verificó sin novedad el cambio de la bandera francesa por la española. En la rada de Bata hallábase el buque de guerra español Magallanes y el francés Aguilón. Diez hombres de cada una de las dos tripulaciones bajaron a tierra a la puesta del sol del día 18 de julio. A la derecha de la bandera francesa se colocaron los soldados franceses, y a la izquierda los españoles, procediéndose a arriar la citada bandera.

El teniente de navío Sr. Albarracín, subgobernador de la colonia, se posesionó inmediatamente de la casa-gobierno, y al día siguiente, al amanecer, se colocaron nuestros soldados a la derecha de esta bandera, y los franceses a la izquierda,

izándose el pabellón español. A la ceremonia asistieron los jefes indígenas.

El Sr. Jover, delegado de España y presidente de la comisión, pronunció un discurso de tonos patrióticos, haciendo votos por la paz y la prosperidad de la colonia. Las autoridades francesas recibieron a las españolas con la mayor cordialidad.

El atentado de Búffalo

Mejoría de Mac-Kinley

Acentuase la mejoría de Mac-Kinley. Esta mañana tenía 38 grados de temperatura y 132 pulsaciones. El estado general del enfermo es satisfactorio.

El agresor

La fisonomía del agresor de Mac-Kinley es muy parecida a la de Bresci, el asesino del rey Humberto. Muéstrase sereno y tranquilo.

"Sabido—ha dicho—que Mac-Kinley propinose asistir a la Exposición de Búffalo, allá me fui, sin saber a punto fijo lo que iba a hacer. La idea de matarle se me ocurrió el martes, y ese mismo día compré el revólver. El martes traté de acercarme a Mac-Kinley, sin conseguirlo. El miércoles y el jueves hice varias tentativas, sin éxito. Pensé que lo lograría entrando el primero en el pabellón de música, y así lo hice el viernes. El revólver lo llevaba oculto en el pañuelo para no tenerlo que sacar. Así llegó al estrado entre los muchos que saludaban al presidente, y sin perder momento hice dos disparos, sin quitar el pañuelo. Cuando iba a hacer el tercero, recibí en la cara tan tremendo puñetazo que caí al suelo, donde recibí otros muchos golpes."

Interrogado acerca de los móviles que le impulsaron a cometer el crimen, ha dicho que no perseguía otro objeto que cumplir con su deber en defensa de la gran causa. Hasta ahora rehusa nombrar abogado defensor. Niega que tenga cómplices.

Efectos del atentado

Los ministros, reunidos en Búffalo, han acordado no nombrar sustituto a Mac-Kinley en la Presidencia de la República. Sólo se haría la sustitución en caso de fallecimiento.

En todas las poblaciones de los Estados Unidos continúan las manifestaciones de simpatía hacia el Presidente de la República.

Presentimientos de Mac-Kinley

El famoso industrial Pullman, que se halla actualmente en Londres, dice que poco antes de salir de los Estados Unidos, conversando con Mac-Kinley, pidió a éste noticias de todas las precauciones que se toman para la seguridad personal del czar, y el presidente le contestó: "Se debían tomar análogas precauciones en un país democrático como el nuestro. En Rusia el czar está siempre rodeado de una fila de guardias, mientras en América el presidente se ve obligado a estrechar la mano a cuantos encuentran a su paso."

El Papa

Al tener noticia el Papa del atentado cometido contra Mac-Kinley, dijo: "Fervorosamente pido a Dios que salve la vida del Presidente de la República norteamericana. Estos crímenes son el azote de la época presente. Yo no puedo hacer otra cosa que rogar a Dios para que salve la vida de Mac-Kinley y conceda consuelo a su esposa."

Agradecimiento

El ministro de los Estados Unidos en Madrid ha recibido un despacho de su gobierno encargándole exprese su agradecimiento a España por el interés demostrado por Mac-Kinley. En este mismo despacho se confirma que sigue la mejoría del Presidente de la República.

DEL EXTRANJERO

Se rompen las hostilidades

Londres.—Telegrafía de Washington que la legación de Colombia ha recibido un telegrama anunciando que la escuadra de Venezuela ha bombardeado los puertos de Ríos y Acha.

Diplomático suicida

Bruselas.—Un telegrama de Rio Janeiro al Journal de Bruxelles anuncia que el encargado de Negocios de Bélgica en aquella capital, M. Louis Faider, se ha suicidado.

Ministros acusados

Sofía.—La Cámara (Sobranie) ha resuelto la acusación del ex-presidente del gabinete y ministro de Negocios Extranjeros Ivantchou; del que lo fué de Instrucción pública, Aadoslowi; del de Obras públicas, Touschéf, y del de Hacienda, Tenew, este último acusado de alta traición, y los anteriores de violación constitucional, alta traición y crimen de lesa patria.

El conflicto franco-turco

París.—Telegrafía de Constantinopla que, a pesar de los aparentes esfuerzos que hace la Puerta para entenderse directamente con los acreedores franceses, la situación no se ha modificado desde que se fué M. Constans.

Viendo que M. Bapst no iba a verle, Tewfic Bajá mandó a Halki Bey, consejero jurista, el cual entregó para M. Bapst, que estaba ausente, un extenso escrito, hablando de lo elevado que es el interés reclamado por los herederos de Lorand y pidiendo que se verifique un examen de cuentas.

En los círculos bien enterados se dice que en la entrevista del ministro de Hacienda con el acreedor Tubini y el delegado turco, se trató de aclarar algunos puntos referentes al crédito de Kentoheglon unido al de Tubini, el cual no fué discutido.

No se hizo ningún ofrecimiento a Tubini, el cual mantiene íntegra la cifra de 150,000 libras, a que asciende su crédito.

Contra los anarquistas

París.—Con motivo del viaje del czar se adoptan energicas medidas de rigor contra los anarquistas. Muchos han sido detenidos, y a Niza han ido cien agentes de policía con la orden de vigilar a las gentes sospechosas.

Autora de un crimen

París.—Ha sido descubierta la autora del crimen del baúl. Llamase Clement y mató a su amante porque éste quería abandonarla. Después de cometido el crimen intentó hacer desaparecer el cadáver.

Triste hallazgo

París.—En un pozo del bosque de Bolonia han sido hallados el cadáver de un guardia de París con el cráneo destrozado y el de una joven con la cabeza atravesada por una bala. El hecho ha producido honda sensación y se practican activas pesquisas para esclarecer el misterioso suceso.

VALENCIA

No decrece el calor, y buena prueba de ello es que otros años al día siguiente de la festividad de la Virgen de Setiembre, han comenzado a desmontarse las barraquetas y merenderos, dándose por terminada la temporada de baños. Baste decir, que el año anterior solo quedaban en este mismo día mas que tres casetas de los hombres y cinco de las de mujeres. Este año no ha sido todavía desmontada ninguna, en vista de que la temperatura todavía hace agradables las excursiones a la playa.

Hoy irá mucha gente a Moncada, porque es el día principal de las grandes fiestas centenarias dedicadas a Santa Bárbara. En la iglesia parroquial se cantará la gran misa de D. Salvador Giner, dirigida por su autor, tomando parte el tenor D. Lambert Alonso, numerosos coros y una nutrida orquesta. Predicará D. Juan Garrido, canónigo magistral. Se dispararán 8,000 morteretes con un engrañeta, que dará vuelta a toda la carrera de la procesión.

Por la tarde cabalgata con gigantes, grupos con trajes regionales y numerosos carruajes de los trojes y particulares, terminando con los carros de triunfo de los clavarios. Al anochecer extraordinaria procesión, a la que concurrirán los pueblos comarcanos con las imágenes de sustitulares, y terminada, se disparará un gran castillo.

Como digimos ayer, habrá un tren extraordinario de regreso a las diez de la noche.

Mañana, con motivo de ser el cumpleaños de la princesa de Asturias, ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos, la tropa vestirá de gala y se harán en la Ciudadela las salvas de ordenanza.

Según noticias que tenemos, el arzobispo doctor D. Sebastián Herrero, dará en breve por terminada su estancia veraniega en Saniñúcar de Barrameda, y se hallará de regreso en Valencia antes del día 20 del actual. El domingo 22 asistirá probablemente a la función religiosa que se celebrará en la Basílica en honor de su antecesor Santo Tomás de Villanueva, y en la que predicará el canónigo Dr. Carrión.

Creíamos que ya estaba olvidado en las regiones municipales el pensamiento del arriendo de los consumos de esta capital. Pero no es así. Ayer se trató de este asunto en conferencia secreta después de la sesión pública, y como decimos en otro lugar, acordóse pedir nuevos informes a las comisiones del ramo y de Hacienda.

Hace ya mucho tiempo que parecían convencidos los concejales, ó la mayoría de ellos, de la conveniencia para las arcas municipales de renunciar a la administración del impuesto, porque esta administración es y ha de ser siempre deficiente, imperando en el municipio los intereses de partido y el caciquismo alto y bajo.

No sabemos si esta convicción subsiste ó se ha modificado. Vemos que pasan meses y meses y nada se hace. Creemos que nada se hará porque sea bueno ó sea malo el arriendo. Para acordarlo, viendo las dificultades que indudablemente tiene, se necesitaría una decisión y una fuerza que no tiene para esto ni para ninguna otra cuestión importante nuestro dividido, debilitado y estéril Ayuntamiento.

El lunes se reunirá en el despacho del gobernador civil la Junta provincial de reformas sociales para tratar asuntos de interés.

Este año parece que la apertura de curso en la Universidad Literaria revestirá mayor solemnidad que en años anteriores, cumpliéndose así los deseos del actual ministro de Instrucción pública. Parece que el rector Dr. Candela trata de pedir al capitán general, Sr. Pando, que una banda militar interprete algunas composiciones en el patio durante una hora antes de la señalada para la tradicional festividad escolar.

Continuamente se reciben súplicas y quejas dirigidas a las comisiones de Policía urbana y de Caminos. Los vecinos de la calle de Azcarraga se quejan del abandono en que se tiene aquella vía, abierta al público hace mas de doce años, y a pesar de tan largo tiempo en que pagan los propietarios los impuestos carece, todavía la calle de azcarrañado, aguas potables, alumbrado, adquinado y limpieza pública.

También se quejan los vecinos de la ronda desde el puente de Serranos al Llano de la Zaidía, del estado en que se halla. La cuneta de la parte de las casas exige mas que el arroyo una urgente reparación, pues los caballos del tranvía tienen que ser llevados a la acera para evitar que resbalen en los baches contiguos a la vía.

El domingo espira el plazo para que los aspirantes a procuradores presenten las instancias en la secretaría de gobierno de la Audiencia. Los exámenes se celebrarán en la segunda quincena de octubre.

El gobernador civil ha impuesto una multa de 50 pesetas al herbolario que habita en el número 12 de la calle de Adresadors, por vender específicos.

Han sido nombrados verificadores de contadores eléctricos de Valencia el ingeniero industrial D. Andrés Rodríguez; de Alicante D. Luis Badías, y de Castellón, D. Vicente Gonzalez Creixak.

Ayer se solicitó la autorización gubernativa para inaugurar el teatro y la plaza de Toros de Requena, cuyos edificios han quedado terminados recientemente.

El Ayuntamiento recaudó ayer por concepto de consumos 9,168.03 pesetas.

El juez del distrito del Mar, Sr. Alcalde, y el actuario Sr. Muñoz, estuvieron ayer en la cárcel tomando declaración a los siete conductores de la Valenciana que fueron detenidos el sábado por la noche.

Parece que alguno de ellos será puesto en libertad en breve.

A bordo del vapor Tolma, que fondeó ayer en nuestro puerto, procedente de Palma de Mallorca, ocurrió un sensible accidente.

Se hallaba en el entrepuente de dicho vapor el contramaestre D. Sebastián Llori, cuando, perdiendo el equilibrio, cayó al fondo de la bodega, fracturándose el antebrazo izquierdo, y causando una herida de cinco centímetros de extensión en la frente y varias escoriaciones en todo el cuerpo.

CARNE LÍQUIDA DEL DOCTOR GREUS BONDAD Y ECONOMÍA

2 pesetas frasco de 90 gramos.—Frasco de 150 gramos, 3 pesetas.

Brindamos con este nuestro producto, tanto a los que débiles lo necesitan, como a los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener o fortalecer algún organismo enfermo o empobrecido.

La carne líquida del Dr. Greus se prepara y expende el por mayor y menor en su Laboratorio, calle de Peris y Valero antes de la Paz, y farmacia plaza de Santa Catalina, 4, y en todas las droguerías y farmacias bien surtidas.

Fue asistido inmediatamente por el médico de la casa de Socorro del Grao, Sr. Peris.

Como el estado del herido lo permitía, marchó a Palma, a bordo del mismo vapor, que zarpó al anochecer.

El tren descendente de Rafelbuñol atropelló ayer mañana, frente al convento de Carmelitas, a un Labrador de 65 años, llamado Carmelo Puig Llopis, que recogió hierba.

Trasladado a la casa de Socorro de Serranos, el médico de guardia le curó varias heridas menos graves en la cabeza y en la espalda.

El jefe de policía Sr. Tixell intervino ayer tarde en una cuestión habida entre dos jóvenes en los solares contiguos a la fábrica de gas que perteneció al marqués de Campo.

El citado jefe ocupó un puñal a uno de los contendientes.

Nueva planta forrajera. Véase en la 4.ª plana.

Agua Colonia que mató la extranjera, por su finura y precio, la de Orive, 3 rs. frasco.

Balneario oficial de Santo Tomás, único en Valencia, junto a la iglesia del Grao. Aguas minerales analizadas por el eminente químico D. Vicente Peset y recomendadas por los más afamados médicos, para la curación segura de las enfermedades sistémicas, reumáticas, herpéticas y escrofulosas.—Servicio de baños y duchas de 6 a 20.

Los que habiendo hecho uso para procurarse la curación de alguna dolencia del estómago de varias especialidades que se anuncian diariamente y no hayan obtenido resultado, lo encontrarán infaliblemente en el Regenerador del Estómago del Dr. Demerbo. Caja 5 pesetas. Farmacia de Cañizares, Caballeros, 63.

El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberuaga de Ubilla (Marquina, Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas a las de Panticosa.

Se remiten gratis Memorias y Guías a quien los pida.

Crónica religiosa

Ayer tomó posesión canónica el curato de Llandri D. Vicente Ferrando Adam, quien hoy se posesionará del cargo.

Ha sido nombrado coadjutor de la iglesia parroquial de Benimantell D. Vicente Bulgues Morell.

Crónica nupcial

En la parroquia de San Andrés se celebró ayer el matrimonio de la bella señorita Carmen Ferrer Pérez y el oficial de Administración militar don Faustó Gualbez, que fueron apadrinados por doña Amparo Gómez, madre del novio, y D. Vicente Ferrer, padre de la contrayente. Esta luca precioso traje blanco de seda brochado. Terminada la ceremonia religiosa, la comitiva nupcial fué obsequiada con un espléndido lunch, servido por la acreditada casa Hijos de G. Burriel.

En el expresivo de Barcelona marchó el nuevo matrimonio a realizar su viaje de bodas.

Crónica mortuoria

A las cinco de la tarde de ayer se verificó el entierro del cadáver del Sr. D. Luis Casanova y Albarracín, acto que vióse muy concurrido. Formaban la comitiva fúnebre ancianos asilados de las Hermanitas de los pobres, el clero parroquial de Santa Catalina con cruz arizada, precediendo al féretro, que era llevado a hombros por los sepultureros. Seguía el duelo, numeroso y distinguido, que presidía el director espiritual con un cercano pariente del finado, y cerraban el triste cortejo una lujosa carroza fúnebre de ébano tirada por seis caballos con penachos y gualdrapas negras de la funeraria "La Soledad", y varios carruajes particulares.

Esta madrugada ha dejado de existir en nuestra ciudad la respetable señora doña Vicente Rufes Masía, viuda de Ordura y madre de nuestros amigos los acreditados joyeros D. Enrique y don Federico.

La finada se había captado generales simpatías por sus virtudes y afable trato, y su muerte causará gran duelo.

Como nuestra sentimos tan irreparable desgracia, desando a sus hijos y demás familia la resignación suficiente en estos angustiosos momentos.

Reciban los Sres. de Ordura nuestro pésame, y tengan por seguro que compartimos con ellos su justo dolor.

Noticias militares

En el cuarto de banderas del regimiento de Guadalajara se celebrará mañana, a las nueve, un Consejo de guerra ordinario de cuerpo para ver y fallar la causa seguida contra el soldado Vicente Navarro Lledó por el delito de hurto. Presidirá el coronel D. Manuel Bueno.

Notas artísticas

Nuestro paisano el ilustre pintor Sorolla, que como es sabido, veranea con su familia en las vecinas poblaciones marítimas, no deja dormir sus pinceles y aprovecha su estancia en la playa para hacer acopio de estudios para varios lienzos en proyecto. Todos los días destina cuatro ó seis horas para tomar apuntes, siendo su sitio predilecto el trozo de playa existente entre la Malvarrosa y Las Arenas.

Notas agrícolas

Sigue la recolección del arroz en todo su apogeo, y practicándose con tan gran actividad ante el temor de que sobrevengan lluvias, que puede asegurarse se halla ya más de dos tercios de la cosecha, la que no vendida, almacenada en los graneros. El tiempo, afortunadamente, sigue protegiendo las faenas de recolección.

Respecto a los resultados de la cosecha, á medida que adelantan las faenas se van conociendo con mayor exactitud. En Villanueva de Castellón y otros pueblos de la Ribera Alta se han recolectado, por hanegada, 600 y hasta 700 kilos de Monquili; pero en la parte baja, en las fronteras, ó sean Alfafar, Sedaví, Sollana y Sueca, no pasan de 400 á 450 kilogramos por hanegada.

Los precios del Monquili en cáscara han estado luchando durante la semana anterior con la baja de una peseta por cien kilos, ó sea de 20 á 18, habiéndose realizado algunas operaciones á 19.50. En general, sin embargo, los labradores prefieren encambrarlo, meterlo en los graneros, á venderlo á 19 pesetas, pues tienen esperanzas de que mejoren los precios.

El Bombeta, en cáscara, continúa á 22 y 23 pesetas.

Recibimos noticias de la Marina sobre la cosecha de la pasa, que es la principal en aquella región y casi única en algunos pueblos.

En el campo de Denia ha dado un gran resultado. Hay doble pasa que de desear, la perjudicaron algo las lluvias de julio. En los otros pueblos de la provincia de Denia, Pedreguer, Gata, Alta, etc., la cosecha ha sido muy corta por las tormentas y pedriscos de la primavera.

Esto hacia creer á los de Denia que la pasa se pagaría bien este año; pero las grandes pérdidas que tuvieron los comerciantes en la temporada anterior los tiene muy desanimados y recelosos. No quieren pagar más que á 20 pesetas el quintal, y los cosecheros no quieren vender á menos de 25. Esto hace que la venta esté muy paralizada. Se han hecho ya algunos embarcos, pero se han cerrado también algunos de los almacenes que se habían abierto para la confección.

La debilidad nerviosa é neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias (peza de digerir), vaguitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL, se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona



APOLO

Ayer llegaron á nuestra ciudad la aplaudida triple señorita Gardeta, el tenor Sr. Beltrán y el director de esena Sr. Fleuriot, todos los cuales han de actuar en este teatro.

PARQUE-GLORIETA

La sogra de castañola proporcionó anoche gratuitamente solaz al público que acudió á este teatro, pues la obra resultó muy ajustada, siendo por ello muy aplaudidos, y con justicia, la señora Ruiz de Galván, señorita Plá y Sres. Ferrando y Guillem.

La empresa parece tiene acordado ofrecerse á la junta del Ateneo Marañón, á fin de contribuir á la suscripción á favor de los labradores aragoneses damnificados por el desbordamiento del Gilboa. A dicho efecto se dará una función á beneficio de aquellos infelices.

El acuerdo es altamente plausible y lo aplaudimos.

Plaza de Toros

Según noticias, en breve se verificará en nuestra Plaza una corrida con toros de Benjúmea, que estoquearán Algabeño, Ricardo Torres (Bomba) y Conejito, si este se halla repuesto de la herida que recibió en Valdepeñas.

Los cocheros y conductores de tranvías proyectan celebrar una becerrada en nuestra Plaza. La fecha depende de cuándo se haya de jugar la corrida de Benjúmea, de que antes dimos cuenta.

Ayer debieron ser encañados en El Empalme (Sevilla) los toros de Cámara y Perez de la Concha, que han de estoquear en la plaza nueva de Requena en los días 17 y 18 del corriente el Algabeño y los hermanos Bomba. Según informes, los bichos elegidos son de respeto y se traen mucha madera.

Parece ser que es tanta la confianza que don Joaquín Pérez de la Concha tiene en sus toros, que se propone asistir á la corrida.

CAMPAÑA VINÍCOLA

EN ENGUERA

Con satisfacción leemos una carta de esta importante población, de la que tomamos los siguientes párrafos:

El viernes llegaron los infatigables propagandistas para solicitar del gobierno la supresión del impuesto de consumos sobre el vino. D. Gonzalo Mompo, diputado provincial, y D. Rafael Osca, presidente de la Sociedad de Agricultura de la importante villa de Onteniente, siendo visitados, cuando aún no se habían quitado el polvo del viaje, por D. Vicente Fillo Domínguez, diputado provincial por este distrito y presidente del Sindicato de Vinicultores del mismo, D. Severino González Perales, alcalde y otros señores entusiastas de la campaña que llevan los vinateros del distrito de Albaida.

Hubo un cambio de impresiones entre nuestros distinguidos huéspedes y señores que los visitaron, y puestos de acuerdo en el pensamiento, se reunieron anoche á las nueve en el círculo de La Unión con los cosecheros de mayor importancia, que al efecto fueron invitados, y aceptado por unanimidad el pensamiento de pedir la supresión del impuesto de consumos sobre el vino, acordóse que por el presidente del Sindicato de este distrito, D. Vicente Fillo Domínguez, se invite á los representantes de todos los pueblos del mismo para celebrar un meeting en esta población uno de los domingos próximos, al que promete asistir el diputado á Cortes por el distrito de Albaida D. Manuel Irazo; al cual, según el entusiasmo que reina en esta clase perjudicada, parece que será muy numeroso.

EL VERANEO EN BENASAL

A mil metros sobre el mar!—Cómo se ha facilitado el viaje á Benasal.—La fuente de En Seguros.—Sus virtudes medicinales.—El Establecimiento.—Lo que hace falta.—Pergaminos y papeles viejos.—Hijos ilustres de Benasal.

Benasal 6 Setiembre 1901.

Sr. Director de Las Provincias.

Difícil me resulta el complacer á V., habiéndole de veraneo á cerca de mil metros sobre el nivel del mar, y disfrutando de un agradable fresco con vistas al río; pero hay que ceder á su amable invitación y celo, para habiario, no de so-laces veraniegos, sino de algo indirectamente relacionado con ellos, de la fuente En Seguros de Benasal, donde estoy instalado, delicioso sitio al que vienen en busca de remedio los que padecen afecciones renales.

Es posible que observe V., señor Director, que si el sitio es delicioso, bastante me habrá costado llegar á él, y que puede perdonarse el re-bollo por el cooscorno. Digo esto porque aquí recu-erda que V. visitó estas montañas en aque-llos días que era muy difícil y penoso venir á ellas. Pero de esto han pasado mas de treinta años, si no están equivocados los que me hablan del viaje de V. Entonces solo podía aprovecharse la carretera de Castellón á Morella hasta Pue-bla-Tornesa, y desde allí habría que cruzar esta intrincada serranía en fuertes carros de labranza, siguiendo los cauces de los barrancos, únicos ca-minos abiertos por la misma naturaleza.

Hoy es muy diferente: se llega hasta la misma

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

El Gastrófilo Universal del Dr. Greus es el mejor remedio gastrointestinal. Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como má-gico, las enfermedades gastrointestinales, y muy particularmente las del estómago, sean ó no dolorosas, y á ello responde sin duda su popular y gráfico nombre de

POLVO MÁGICO DEL ESTÓMAGO

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia CalloL, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

que á la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica á que debe acudir todo dispeptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias. El Gastrófilo Universal del Dr. Greus, que es sin disputa el mejor remedio de las enfermedades del estómago, se encuentra en el Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), N. Valencia, y se en-prepara y expende al por mayor y menor en su Laboratorio, bien surtidas, y particularmente en la del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, Valencia, frente á la calle de Zaragoza.

D. Francisco Molina, de Albacete; D. Rosendo Fuentes de Madriguera, D. Félix Lujan, doña Luisa Gandía, D. Antonio Lazara, de Tarazona y varias familias más que se esperan estos días. Dada la gran concurrencia de señoras banistas á este establecimiento, aconsejamos á cuantos se propongan visitarlo se dirijan con alguna antelación al administrador del mismo, solicitando le reserve las habitaciones que deseen, á fin de tener la completa seguridad de ser cómodamente alojados á su llegada.

TRAGEDIA BRUTAL

En Barcelona ha ocurrido una, de la cual son, por desgracia, valencianos los principales personajes.

En la playa de Morrot, al pie del Montjuich, hallóse un hombre asesinado; se llamaba Candido Hermenegildo Sanabre y Pasenal, de 33 años, natural de Montichelvo, casado con Trinidad Clitment, de cuyo matrimonio habían tres hijos, el mayor—una niña—de nueve años, de antecedentes inmejorables, y que estaba desde hace algunas semanas al servicio de un contratista de canas rros llamado Manuel Vaquero (a) Nelo, quien se dedica al acarreo de frutas de Valencia, desde la estación de Francia á los almacenes de los comerciantes en tal industria.

Se hallaban los esposos separados, viviendo Trinidad con su madre, y Hermenegildo en compañía de medio año, Antonio Sanabre, hermano de Hermenegildo, le sedujo la mujer, huyendo con ella y llevándose el mobiliario del matrimonio. Hermenegildo persiguió á los adúlteros, sorprendiéndolos en Puebla de Rugat y llegando á dis-triñarlos contra su hermano, hiriéndole. Por esto fué preso.

Puesto después en libertad, se puso nuevamente en persecución de los adúlteros, que se habían refugiado en Barcelona. Trinidad hizo mediar á la madre para calmar á su esposo. Este la perdonó, conviniendo en vivir juntos nuevamente.

Antonio se enteró, y se propuso esterbarlo. Atrajo á Hermenegildo con el pretexto de bañarse en la playa de Morrot; y lo sorprendió en un momento en que se hallaba distraído, dándole dos puñaladas en el costado izquierdo, que le produjeron la muerte.

El juzgado ha ordenado la prisión del matador y de la esposa del muerto.

Los Coros Clavé en Alicante

Alicante 7.—En este momento hacen su entrada en la población los Coros Clavé. La estación se hallaba de bote en bote. Las calles del tránsito estaban concurridísimas.

Acudieron á la estación, con objeto de recibir á los Coros, el Ayuntamiento en pleno, presidido por el alcalde Sr. Gadea; comisiones de distintas corporaciones y la Sociedad Festival Alcantina. Las casas del trayecto estaban engalanadas y los balcones de las mismas ocupados por bellas alicantinas.

La entrada se ha hecho con aparato y ha constituido un espectáculo animadísimo. La bandera nacional que ostentaban fué colocada en el balcón central del Ayuntamiento.

Los Coros, perfectamente uniformados, se situaron en la plaza inmediata al Ayuntamiento. El alcalde pronunció un elocuente discurso, dándoles la bienvenida en términos expresivos, que arrancaron aplausos de la multitud.

El representante de los Coros, Sr. Benayas, contestó al discurso del Sr. Gadea con otro muy sentido, saludando entusiastamente á Alicante; y expresando su gratitud al pueblo alicantino por el recibimiento entusiasta que había dispensado á los Coros. El acto terminó con un abrazo que se dieron los Sres. Gadea y Benayas.

Los individuos que componen los Coros lucían barbaletas. Durante el trayecto de la estación al Ayuntamiento, se dieron vivas á España, á Barcelona y á Alicante. Precedían á los coristas banderas de músicas, yendo detrás de aquellos el Ayuntamiento y las comisiones.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

La limpia y sencilla aplicación del "Callicida Escrivá", para la curación de los callos, le hacen objeto de la preferencia de todas las señoras y caballeros. Su autor, el farmacéutico D. J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII, 7), es cada día más felicitado por el sorprendente éxito que se obtiene.

El FILOCOMO es infalible para impedir la caída del cabello y hacerlo renacer aun en calvicies inveteradas.

4 ptas. frasco

Perfumerta Inglesa, Bajada San Francisco, núm. 4, Valencia.

PEDRO DOMEQ

CASA FUNDADA EN 1730 Exquisitos vinos de Jerez COGNACS DOMEQ Representante en Valencia

JOSÉ GONZALEZ DE CAMPOS PASCUAL Y GENÍS, 1



Venta de vinos y licores detallados al público

Teléfono 196.—PASCUAL Y GENIS, núm. 13.—Servicio á domicilio
(Diploma de honor y primeros premios en todas las Exposiciones)

En este gran establecimiento encontrará el público toda clase de licores, anisados, escarobas, jarabes, roms, cugucos, ginebra, vinos de mesa, vinos de Jerez y Champagne legitimo; todo de las mejores marcas y á PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Especialidades: Anís del Fíguro, Pouché Ymbert, Coca del Perú, Licores del Saborito, Cremas de la Clotte en completa con las francesas, Ginebra de la Cadens, Rhum Aida, Kamel se illo Berlin y Jarabe para de Zarza.

Vermohut y Jerez genuino para los enfermos
(Llevando las botellas vacías se llenan de lo que el público pide, á precios baratísimos.)

J. MARTINEZ YMBERT.—PASCUAL Y GENIS, NÚM. 13
Teléfono 196.—Servicio á domicilio

El Colegio de San Miguel de Liria
dirigido por **D. RAFAEL LAPESA, Doctor graduado en Filosofía y Letras**
se ha trasladado á VALENCIA, plaza de San Pablo, 4 (frente al Instituto)

El edificio está situado en el punto más sano de la capital, y tiene espaciosas, cómodas y ventiladas habitaciones, hermoso jardín, agua filtrada y patios de juego y recreo.—Este Colegio, que ha aventajado siempre en baratura y resultados á los demás de la provincia, tendrá enseñanza oficial y no oficial (admitiendo alumnos internos, medio-pensionistas, permanentes y externos).

HONORARIOS DE MANUTENCION.—Pensión: 150 pesetas diarias ó 135 pesetas trimestrales.—Media pensión: 90 céntimos de peseta diarios ó 81 pesetas trimestrales.

HONORARIOS DE ENSEÑANZA.—Alumnos de primera enseñanza y del primer periodo, 10 pesetas por trimestre; del segundo, 15; del tercero, 20; del cuarto, 25.—Internos de segunda enseñanza, estudios generales y técnicos del primer curso, 30 pesetas por trimestre; del segundo, 35; del tercero, 40; del cuarto, 45; del quinto, 50; del sexto 55.—Medio-pensionistas, permanentes ó externos de segunda enseñanza, estudios generales y técnicos del primer curso, 50 pesetas trimestrales; del segundo, 55; del tercero, 60; del cuarto, 65; del quinto, 70; del sexto, 75.—Internado para alumnos mayores de 17 años, ó de facultad y carreras especiales, civiles ó militares: satisfarán 2 pesetas diarias ó 180 pesetas trimestrales.

Para más detalles pidanse reglamentos al director ó en la portería del Colegio.

Colegio de 2.ª enseñanza
de Ntra. Sra. de la Cueva Santa, de Segorbe
INCORPORADO AL INSTITUTO DE CASTELLÓN

Este Colegio, que se distingue por sus buenas condiciones higiénicas, esmerada instrucción y economía, tendrá abierta la matrícula durante todo el mes de setiembre. Pidanse Reglamentos al Director.

ACADEMIA MARTÍ
1.ª y 2.ª ENSEÑANZA.—CARRERAS ESPECIALES
SE RECIBEN ENCARGOS DE MATRÍCULA
CABILLEROS, 16.

TÍTULOS ACADÉMICOS

En la secretaría de la Universidad se han recibido los títulos profesionales siguientes: el de licenciado en Medicina y Cirugía, de D. Federico Julián Mira; el de practicante de D. Manuel Pastor Tarragon, y los de maestro, de D. José Nadal y doná Hilaria Iglesias.

Vacante

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano titular de La Yesa dotada con 700 pesetas anuales. Plazo para solicitarla, 15 días.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia

Las operaciones verificadas durante la pasada semana en la indicada Caja, son las siguientes:
307 imposiciones ordinarias, de las cuales 46 han sido de nuevos imponentes; 1613 á plazo fijo; 9 depósitos en metálico; 233 reintegros de cantidades impuestas; 473 préstamos facilitados sobre ropas y alhajas; 4 id. sobre fincas; 1 id. sobre efectos públicos; 403 idem cancelados; 420 id. renovados; 00 garantías de préstamos vendidos; 7 entegros á los interesados por restos de almoneda.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

Anteaer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:
Juzgado municipal del distrito del Mar
Matrimonios: Faustio Gosalroz, con María del Carmen Ferrer.— Juan Amador, con Francisca Torres.
Nacimientos: Varones, 6.—Hembras, 1.
Defunciones: José María Cuevas Casado, de 17 años, Pintor Sorolla, 23, de colicostosis.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Nicolás de Tolentino, ermitaño.—El oficio y la misa son de San Nicolás de Tolentino, con rito doble, color blanco y conmemoración de la octava de la Natividad.
SANTOS DE MAÑANA.—Santos Frolo y Jacinto, hermanos mártires.
CUARENTA HORAS.—Empiezan en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, en Marchalenas. Se descansa á las seis de la mañana, y se reserva á las siete de la tarde.
ADORACION NOCTURNA.—Torno de la Sagrada Familia.
CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Desamparados, en su real capilla. (Privilegiada.)

Doña Encarnación Briudes Narbón
VIUDA DE D. RICARDO OLIVERES
que falleció el 11 de setiembre de 1899

Su hermana doña Luisa suplica á sus parientes y amigos la asistencia á algunas de dichas actos religiosos; á lo que quedará agradecida.

Observatorio meteorológico
DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA
À LAS NUEVE

9 setiembre.—Barómetro, 762.07; termómetro, 29.6; humedad, 72.0; calma desfogada.
Observaciones desde las nueve del día anterior.—Temperatura máxima al sol, 39.0; á la sombra, 29.0; mínima á la sombra, 20.0; evaporación, 5.0; lluvia en milímetros, 0.0; velocidad del viento en kilómetros, 4.0.

Espectáculos

TEATRO DE PIZARRO.—A las 9.15 noche.—El bábbero é l' intriguant.
PARQUE GLORIETA.—A las 9 noche.—Una seagra de castañols.—El dicharachero.—Intermedios musicales por la orquesta.

SALON DE NOVEDADES.—A las 8 noche.—Cuadros variados de cinematógrafo.—Retrosos grecia.—Prestidigitacion por Mr. Emiley.

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 9 de setiembre de 1901.
CAMBIO EXTRANJERO
Paris: cheque de banco, 40.50 op.
8 div., comercial, 39.20 á 39.60 op.
Londres: cheque de banco, 35.48 op.
8 div., comercial, 35.10 á 35.50 op.
FONDOS PÚBLICOS
Deuda perpetua al 4 por 100 interior, 72.00 d.
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior, 78.50 d.
Deuda amortizable al 4 por 100, 80.50 d.
Deuda amortizable al 5 por 100, 88.00 d.
Obligaciones sobre Admanes, 90.00 d.
Billetes hipotecarios de Cuba (1898), 55.75 d.
Billetes hipotecarios de Cuba (1900), 71.75 d.
Obligaciones hipotecarias de Filipinas, 50.25 d.
Obligaciones provinciales de Carretteras, 102.25 d.
Obligaciones de Junta de Obras del Puerto, (1885) d.
Obligaciones hipotecarias Nueva Cárcel, 109.00 d.
Títulos amortizables Diputación Valencia, 53.25 d.
Obligaciones empréstito municipal, cuarta emisión, 107.75 d. y 108.00 d.
Id. id. quinta emisión (Matadero), 104.50 d.
El síndico presidente accidental, José Desfilia.

EXPORTACION DE FRUTAS

REVISTA SEMANAL

Cebolla

Continúa siendo ruinoso este negocio, á pesar de no haber resultado la última semana tan fatal como la anterior. Precisa todavía que en Liverpool mejoren las cotizaciones cinco ó seis peniques, para que pueda sacars el coste de las cajas que á él se envían; solo el coste.
A consecuencia de ello se ha operado en nuestros centros productores alguna reacción, haciéndose las compras á 70 y hasta 65 céntimos arroba, con tendencias de mayor baja. Lo que no se ha operado todavía es la moderación necesaria en los embarques que sería una de los medios de minorar, cuando menos, las pérdidas que el injustificado afán de aglomerar cajas en los mercados consumidores está ocasionando, y que sería á estas fechas mucho mayores si el tiempo frío no hubiera, con su aparición en Inglaterra, influido beneficiosamente.

Melones

Las primeras avanzadas del frío en los mercados consumidores han favorecido la cebolla; pero han tirado por tierra las cotizaciones de los melones, cuya campaña, entre ello y las poquísimas existencias que en nuestra región quedan, puede darse por terminada.

Granadas

Tampoco las primeras remesas puestas á la venta han alcanzado precios halagüenios, ni mucho menos, lo cual creemos que apagará los entusiasmos que se habían despertado en nuestra región.
Los precios de compra no han variado, sin embargo.

Pasa

Siguen las tendencias de baja y la resistencia por parte de los cosecheros á vender á menos de veintifites pesetas, resistencia que es bastante general y quizá alcance alguna duración, porque todavía está fresco el recuerdo de la campaña del año pasado, y el agricultor, salvo excepciones, no se halla agobiado.
Difícil es, sin embargo, preveer el resultado de este litigio, porque en los mercados consumidores nótase gran frialdad.

Uva

Poco, muy poco es lo que en nuestra región se hace, quedando concentrada la vida de este negocio en Almería.
(De Los Mercados.)

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS AYER
Yapor Vicente Ferrer, de Barcelona, con cargo general.

Yapor Uribitarite, de Tarragona y escalas, de tránsito.
Yapor Castilla, de Marsella y escalas, con cargo general.
Yapor Santa Ana, de Marsella y escalas, con cargo general.
Yapor Palma, de Málaga y escalas, con cargo general.
Yapor Jucar, de Cullera, con arroz y harina.
DESPACHADOS
Yapor Nueva Valencia, para Marsella y escalas, de tránsito y otros.
Yapor Castilla, para Sevilla y escalas, de tránsito y otros.
Yapor Géres, para Amsterdam y escalas, de tránsito y fruta.
Yapor Villarreal, para Alicante y escalas, de tránsito y vino.
Yapor Santa Ana, para Sevilla y escalas, con cargo general.
Yapor Palma, para Barcelona, con cargo general.
Yapor Ninian Stuard, para Pomerón, en lastre.
Yapor Cartagena, para Savona, de tránsito.
Corbeta Irene, para Brunswick, en lastre.
Laud Vicente, para Gárrucha, con cargo general.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

(De La Correspondencia de Valencia)
Madrid 9, á las 15.15.

Ha regresado de San Sebastián la familia del ministro de la Gobernación. El Sr. Gonzalez fué á la estación á recibirlo, por cuyo motivo no se ha reunido esta mañana la ponencia encargada de la reforma de los servicios.
Se asegura que aunque D. Alejandro Pidal trate con el Vaticano sobre la reforma del Concordato, el Papa no dispondrá nada sin oír antes á las Congregaciones de cardenales, las cuales no se reunirán hasta noviembre. Se da por cierto que el Sr. Pidal seguirá las gestiones para la reforma del Concordato, dándose la coincidencia de que su padre, el difunto marqués de Pidal, fué el que comenzó los trabajos para realizar esta obra.
Ha fallecido el Dr. D. Pascual Candela, médico de la real familia, académico de la de Medicina y persona que gozaba de grandes simpatías en Madrid, en donde su muerte ha sido muy sentida. Mañana se verificará el entierro.
Madrid 9, á las 18.10

El Sr. Romero Robledo, que ha llegado hoy á Madrid, confirma que los señores duque de Tetuán, general Lopez Dominguez y el están de acuerdo en lo concerniente á las cuestiones palpitantes. Ha añadido que por de pronto quedará reducido este acuerdo á una inteligencia parlamentaria. Los amigos del Sr. Gamazo, á quien se supone también dentro de la conjura, dicen que nada saben acerca del particular, aunque dudan que Gamazo se embarque con Romero Robledo. No es posible tener datos concretos sobre este punto, porque el Sr. Gamazo se halla en Reinos y el Sr. Maura en Ontaneda.

Murcia.—En tren especial han llegado á esta ciudad los Coros Clavé, que han sido objeto de un cariñoso recibimiento, dándose entusiastas vivas á España y á Cataluña española. Las masas corales y sus acompañantes se han dirigido al Ayuntamiento y á la Diputación, arengándolas el gobernador, que les ha dado la bienvenida en sentidas frases.
Santander.—Hoy han sido obsequiados con un banquete los jefes y oficiales de la fragata alemana anclada en este puerto. En justa correspondencia, esta noche se celebrará á bordo del buque alemán una fiesta, á la que han sido invitadas las autoridades.

NUESTRO SERVICIO
POR TELEGRAFO Y TELÉFONO

TELEGRAMAS BURSÁTILES

Cotización del Colegio de Corredores
Barcelona 9, á las 16.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior, . . . 72.30
Deuda amortizable al 5 por 100, . . . 80.90
Billetes hipotecarios de Cuba (1898), . . . 53.87
Billetes hipotecarios de Cuba (1900), . . . 72.00
F.C. de Orenses (acciones), . . . 73.00
F.C. del Norte de España (acciones), . . . 62.65
F.C. de M. Z. Aliante (acciones), . . . 74.85
F.C. de Orenses (acciones), . . . 49.85
Cambios su París, á 8 div., . . . 40.50
Cambios su Londres, á la vista, . . . 35.43

Telegramas de París del 9 de setiembre, á las 15

4 por 100 exterior, . . . 71.75 Cubas, 9 por 100, . . . 101.85
5 por 100 francés, . . . 98.90 Primes al 15. . . 29.87
4 por 100 turco C., . . . 13.00
Rio Tinto, . . . 17.00
F.C. Zorzo, . . . 24.90 Versement, . . . 4.50

De la casa Federico Aygües Masá

Corredor colegiado. San Vicente 6.

Barcelona 9, á las 16.

4 por 100 interior, . . . 72.30	Alicantes, . . . 78.00
Cubas 1898, . . . 53.87	Orenses, . . . 24.85
Cubas 1900, . . . 72.00	Francos, . . . 40.50
Colonial, . . . 61.75	Libras, . . . 38.43
Amorizables 5 por 100, . . . 80.90	Paris: 4 por 100 exterior, 71.90
Nortes, . . . 52.65	

Madrid 9, á las 16.10.

4 por 100 int. contado, . . . 72.25	Cubas 1890, . . . 71.95
5 por 100 exterior, . . . 72.35	Banco de España, . . . 458.00
4 por 100 interior, . . . 69.00	Tabuac, . . . 392.50
6 por 100 amortizable, . . . 81.25	Francos, . . . 40.30
Cubas 1898, . . . 60.00	Libras, . . . 35.94
Cubas 1890, . . . 72.00	Orenses, . . . 24.85

Madrid: 4 por 100 interior, . . . 72.30
Paris: 4 por 100 exterior, . . . 71.90

DE LA CASA PEDRO GALIANA

D. Juan de Austria, 19.
Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles é industriales, Cupones, Operaciones de Bolsa.
Barcelona 9, á las 16.24.
4 por 100 interior, . . . 72.30
6 por 100 amortizable, . . . 81.95
Cubas 1898, . . . 60.00
Cubas 1890, . . . 72.00
Madrid: 4 por 100 interior, . . . 72.30
Paris: 4 por 100 exterior, . . . 71.90

Agencia MENCHETA

(Conférence telefónica)
Madrid 9, á las 22.50.

El pago á los maestros

El ministro de Instrucción pública, señor conde de Romanos, tiene ultimados los datos para el pago de los haberes á los maestros. Solo espera la llegada del Sr. Urzaiz para ponerse de acuerdo con éste y resolver en definitiva.

Lo de los 80,000 hombres

El Herald comenta el decreto del general Weyler llamando á filas á 80,000 hombres. A propósito de esto, dice que se impone el servicio militar obligatorio para evitar desigualdades mortificantes.

La unión de los disidentes

Los liberales no dan importancia á la concen-

tración política que, según el Sr. Romero Robledo, han formado entre éste, el duque de Tetuán y el general Lopez Dominguez. Los conservadores, en cambio, le conceden importancia, recordando los tiempos en que fué ministro el general Lopez Dominguez.

El Herald se ocupa de este asunto y dice que la formación del nuevo partido debe llamar la atención del gobierno, pues indica que la gestión de los liberales no la consideran acertada muchos elementos.

La América del Centro

Las repúblicas de Venezuela, Ecuador y Nicaragua preparan la invasión combinada de Colombia. Espérase un ataque simultáneo por Panamá y Colón.
El gobierno de Colombia ha encargado á Francia 35,000 fusiles y 5 millones de cartuchos.

Contra el anarquismo

Según telegrafían de Londres, la prensa inglesa pide que los gobiernos de la gran Bretaña y los Estados Unidos tomen energicas medidas contra el anarquismo.
La armada rusa
La marina de guerra rusa va á aumentar considerablemente dentro de poco tiempo. El almirante zarzakovit ha ordenado la construcción de cinco acorazados de 20,000 toneladas cada uno.

El atentado contra Mac-Kinley

Dicen de Nueva-York que en Buffalo ha sido detenido por sospechosos un oficial alemán llamado Adolfo Estuk, que llegó á la segunda de dichas ciudades el mismo dia que el asesino de Mac-Kinley.
Este recobra las fuerzas. Su estado general es bueno.

Funerales

En Génova se celebraron hoy funerales por las víctimas de la explosión de un cañón. Asistió numerosa concurrencia. Los socialistas se confundían con el clero.

Sorteos en el ejército

El dia 22 de este mes se verificará el sorteo de los prófugos acogidos á indulto. También se efectuará el de los individuos que hubieren incurrido en la penalidad marcada por el art. 31.

Personajes carlistas

Uno de estos dias es esperado en Madrid el Sr. Barrio y Mier.
Ha llegado el Sr. Sanz.

Una Encíclica

El Papa prepara una Encíclica contra el anarquismo.
Fallecimiento
Ha fallecido en Salamanca el coronel señor Berri, ayudante que fué del general Weyler.

La cuestión religiosa en Francia

Precedentes de Francia han llegado por Irún á España 200 religiosos que emigran de la vecina República.
Para recibir á los portugueses
En el Círculo de la Unión Mercantil halláanse reunidas las juntas directivas del mismo, de los dependientes de comercio y de los gremios, para tratar acerca del recibimiento que el comercio y la industria de Madrid habrán de dispensar á los expedicionarios portugueses.

Pruebas de un salvavidas

En el barrio de Salamanca se efectuaron hoy pruebas del aparato salvavidas de los tranvías eléctricos. Las autoridades quedaron bastante satisfechas; pero reconocen la necesidad de perfeccionar el aparato, cosa que se cree fácil. Los inventores son dos jóvenes de 16 y 18 años de edad llamados Barriero y Aguirre.

De Barcelona

Barcelona 9, á las 23.55
La esposa del sugeto asesinado en Morrot prestó declaración ante el juez, incurriendo en muchas contradicciones. El juez ha decretado la detención de otros tres individuos de la familia. Confírmase la creencia de que el interfecto fué llevado engañado á Morrot, donde el año anterior acostumbraba á bañarse con la familia.
Doña Tanoreada ha empeorado. Quéjase de agudos dolores en el bajo vientre. Continúa en la enfermería de la Plaza Nueva.

Servicio ESPECIAL

Estado de Mac-Kinley

Madrid 9, á las 22.30.
En el Boletín publicado en Buffalo, á las cuatro de la tarde, firmado por seis médicos, entre los cuales está el cirujano Mac-Burney, se dice que, desde la publicación del anterior, el enfermo ha dormido tranquilamente, descansando en total unas cuatro horas, desde las nueve de la mañana.
Su estado es considerado como satisfactorio por todos los médicos que lo suscriben.
El pulso es de 128, la temperatura de 88° 1/4 y la respiración de 25.

La paz con China

Telegrafían de Pekin que se ha verificado la firma del protocolo en la legación española, por ser el Sr. Cologan el decano del cuerpo diplomático en China.
El Sr. Cologan ha pronunciado un discurso en nombre de dicho cuerpo, esperando que la firma señalaría una nueva era en las relaciones entre la China y las potencias.
Ha añadido que todos debían felicitarse por el feliz resultado de sus trabajos.
El príncipe Tching ha contestado que se consideraba dichoso por haber terminado los horrores de la guerra y que esperaba no volverían á romperse las relaciones de las potencias con la China, pues ésta cumpliría todos sus compromisos con la mayor buena fé.

Fallecimiento

Según telegrafían de Berlin, ha fallecido, á consecuencia de un ataque de apoplejía, el expresidente del Consejo de Prusia, M. Miquel.
Gimeno Vizarra.

Un niño martirizado

Madrid 10, á las 1.15.
Telegrafían de Barcelona que en la casa número 24 de la calle de Jaime Querol, las autori-

Estado de Mac-Kinley

Madrid 10, á las 1.50.
Se ha recibido un despacho oficial de Nueva-York, en el que se dice que el estado de Mac-Kinley es por ahora satisfactorio, aunque se abrigan temores de una crisis que puede ser muy peligrosa.
Weyler
Después de asistir á la reunión de la ponencia que se celebrará hoy, el general Weyler irá al Escorial y visitará las tropas en Valdemorillo.
Luego regresará á Madrid para hacer el viaje á San Sebastián.

España y Marruecos

En vista de que no se puede conseguir la libertad de los cautivos españoles, se asegura que España exigirá á Marruecos tenga buen gobierno ó protectorado.
Para apoyar esta petición, y de acuerdo con las potencias, se enviará un buque de guerra.
Otro viaje de Villanueva
Se cree que el ministro de Agricultura solo irá á Cataluña y Aragón.
Gimeno Vizarra.

Los cambios

Madrid 10, á las 2.
El cierre de los cambios ha sido el siguiente: Paris, 40.80.
Londres, 35.98.
Gimeno Vizarra.

Conferencias comentadas

Madrid 10, á las 2.40.
Son muy comentadas las largas conferencias que celebran en San Sebastián el duque de Almodóvar y el embajador de Rusia.
Despedida
Dicen de San Sebastián que hoy se despedirá de la reina y de las autoridades los marineros de la fragata alemana Stein.
Gimeno Vizarra.

De Lisboa á Madrid

Madrid 10, á las 3.10.
Según telegrafían de Lisboa, marchó á Madrid la anunciada expedición de portugueses. Los excursionistas ocupan un tren compuesto de diez coches de primera.

Indigenas en guerra

Comunican del Cabo que los indigenas de los distritos de la Grigulandia halláanse guerreando entre sí por cuestiones territoriales.
A punto de morir
Comunican de San Sebastián que Papus estuvo á punto de morir dentro de la urna. El electricista encargado de los ventiladores que renuevan el aire de la urna se olvidó de dispararlos y Papus medio asfixiado comenzó á dar golpes en los cristales, pidiendo auxilio.
Los vigilantes acudieron y remediaron la falta.
Gimeno Vizarra.

Inauguración

Madrid 10, á las 3.25
El acto de la inauguración del "Círculo Democrático Nacional", se ha visto muy concurrido. El Sr. Romero Robledo no ha asistido á pesar de que anunció que iría.
Todos suponemos que su ausencia ha obedecido al temor de verse obligado á hacer declaraciones en los momentos actuales que gestiona la inteligencia con el duque de Tetuán, López Dominguez y otros.
Gimeno Vizarra.

Otro conflicto

Madrid 10, á las 4.10.
Telegrafían de Constantinopla que ha estallado en Erzerum un conflicto entre armenios y tropas regulares. Resultaron muchos muertos y heridos.

En la Morgue

Dicen de Paris que cinco empleados de Correos reconocieron en la Morgue el cadáver del compañero Casimiro Larruet que fué encontrado dentro de la maleta.

Sobre Mac-Kinley

Según los informes que se reciben de Buffalo se espera que Mac-Kinley curará dentro de un mes si no recae.
Se ha ordenado á la policia que detenga á Emma Goljmann.
En Pensilvania se reunieron 2200 anarquistas felicitándose por el atentado contra Mac-Kinley.
En una reunión de socialistas verificada en Chicago y á la cual concurrieron 2,000 fué rechazada una moción lamentando el atentado.
La razón de no haber sido aprobada la proposición de simpatía al presidente herido, consistió en que los socialistas consideran á Mac-Kinley como representante del capital.
Gimeno Vizarra.

Mas noticias de Mac-Kinley

Madrid 10, á las 4.15.
Comunican de Buffalo que Mac-Kinley se muestra muy sereno, conserva el conocimiento y habla cuando los médicos se lo consentien.
A Czolost se le ha encerrado en un calabozo subterráneo.
Los médicos dicen que el estado de Mac-Kinley no es grave, aunque las heridas de este género, pueden acarrear graves consecuencias.
Tormenta en París
Sobre Paris descargó una grandísima tormenta.
La lluvia ha causado muchos daños.
Dícese que hay varios heridos á consecuencia de la tormenta.
Huelga
Los obreros del ferrocarril metropolitano de Paris se han declarado en huelga.

Consejo al czar

Se asegura que la familia real de Copenhague ha aconsejado al czar que no vaya á Francia, para evitar que lo hagan víctima de cualquier atentado.
Gimeno Vizarra.

Fallecimiento

Según telegrafían de Berlin, ha fallecido, á consecuencia de un ataque de apoplejía, el expresidente del Consejo de Prusia, M. Miquel.
Gimeno Vizarra.

Un niño martirizado

Madrid 10, á las 1.15.
Telegrafían de Barcelona que en la casa número 24 de la calle de Jaime Querol, las autori-

Fallecimiento

Según telegrafían de Berlin, ha fallecido, á consecuencia de un ataque de apoplejía, el expresidente del Consejo de Prusia, M. Miquel.
Gimeno Vizarra.

Un niño martirizado

Madrid 10, á las 1.15.
Telegrafían de Barcelona que en la casa número 24 de la calle de Jaime Querol, las autori-

Fallecimiento

Según telegrafían de Berlin, ha fallecido, á consecuencia de un ataque de apoplejía, el exp

